

Si ce message ne s'affiche pas correctement, [consultez la version en ligne](#)



Lettre d'information - janvier 2022

Lancement de la campagne de financement du projet de St-Julien-des-Points

La prochaine installation photovoltaïque prévue par Cévennes durables se situe sur le bâtiment du Pole agri-alimentaire de St Julien des Points (sud Lozère). Elle produira 33 kWc d'énergie renouvelable.



Le bâtiment d'environ 850 m2 abrite 4 ateliers de transformation agricole : conditionnement de châtaignes bio, une brasserie artisanale, un atelier d'abattage de volailles et un atelier de découpe-transformation toutes viandes.

Ces ateliers répondent aux besoins exprimés par les agriculteurs du territoire : transformer eux-mêmes leurs productions et ainsi mieux les valoriser en circuits courts, réduire le temps et les frais de déplacement, ainsi que leurs émissions de CO2!

Par ailleurs, les bâtiments ont été conçus pour être les plus vertueux possibles en matière environnementale : ossature et bardage en bois du massif central, isolation par laine de bois, phytoépuration,...

L'installation photovoltaïque de ce bâtiment est ainsi totalement complémentaire et cohérente avec la démarche de ce projet global pour les vallées cévenoles.

Coût du projet PV: 56 000 € - Besoin de financement: 40 000 € - Fin de la campagne : 30 avril 2022

Vous souhaitez contribuer à ce projet concret et local? Rien de plus simple, c'est désormais possible en ligne : [cliquez ici](#)

La souscription papier est bien entendu toujours une possibilité, voyez nos coordonnées ci-dessous.

Pour rappel, comme nous avons été sélectionnés par la Région, pour 1€ citoyen dans Cévennes Durables, la région Occitanie met 1€ également (jusqu'à 500€ par sociétaire).



Les retombées économiques locales des projets citoyens d'énergies renouvelables

Selon une analyse statistique menée par Energie Partagée, les projets citoyens d'énergie renouvelable permettent de maximiser les retombées directes et indirectes locales pour un territoire.

Un projet citoyen rapporte au moins deux fois plus à un territoire qu'un projet purement privé.

Dans un projet privé, le territoire ne bénéficie que du revenu de la fiscalité et des loyers liés à l'occupation de l'espace, ainsi que d'une part variable de prestations locales (environ 35 à 40% des revenus du projet) alors que le projet citoyen capte également les revenus liés aux prestations locales et les revenus issus de l'investissement (100% des revenus du projet).

La sécurisation des retombées locales est obtenue par une réelle participation à la gouvernance du tissu citoyen et des collectivités territoriales et par une transparence de la gestion, deux critères clés qui permettent de maîtriser les choix et les coûts du projet. La participation à la gouvernance du projet permet d'avoir accès aux revenus du projet et au choix des prestataires.

[Plus d'infos](#) sur l'étude statistique d'Energie Partagée.



Retrouvez ou découvrez Cévennes durables près de chez vous !

En partenariat avec le Syndicat des hautes vallées cévenoles, le collectif citoyen Cévennes durables vous invite à participer à différents rendez-vous d'information et de débat sur les **questions énergétiques** :

- Vendredi 14 janvier à Biosphera (18 rue Vincent Faïta - 30480 Cendras)
 - à 17h45, visite et animation de l'exposition « Une histoire d'énergie », par Eurek'Alès
 - à 18h30, intervention de Simon Cossus, directeur d'Enercoop Languedoc-Roussillon, sur les **grands enjeux énergétiques et leur application locale**, suivi d'un échange avec notamment des représentants de Cévennes durables.
- Lundi 24 janvier à Biosphera
 - à 18h30, projection du film ***We the power : l'avenir de l'énergie appartient aux citoyens***
 - à 19h30, présentation de Cévennes durables et temps d'échange : comment agir collectivement et localement ? suivi d'un buffet.
- Mardi 22 mars au Collet de Dèze (salle polyvalente), à partir de 18h30
Le village de la transition : Nombreux ateliers interactifs de présentation de projets, de témoignages de structures œuvrant pour informer, agir en termes de transition énergétique, dont Cévennes durables.
- Ateliers participatifs "La fresque du climat"
C'est un atelier scientifique, collaboratif et créatif conçu pour sensibiliser de façon ludique au changement climatique. L'objectif étant en 3h de décortiquer avec rigueur et pédagogie le fonctionnement de la machine climatique en se basant sur les fameux rapports du GIEC (Groupement d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat). Une excellente manière de prendre du recul et comprendre les enjeux globaux.

Plus d'infos, les lieux, les dates : [cliquez ici](#)

[s'abonner à la lettre](#) [se désabonner](#)

Cévennes durables Le Mas de Bonnafous, Ombras, 48160 St-Michel-de-Dèze

04 66 45 54 49 info@cevennes-durables.fr cevennes-durables.fr

